

Persönliche Identifikationsnummer (Ausweisnummer)

Die persönliche Identifikationsnummer ist eine Nummer, die einer Person direkt zugeordnet ist. Diese Nummer wird für die Steuererklärung, den Bezug staatlicher Leistungen (Transferleistungen), die Krankenversicherung etc. benötigt.

Das jeweilige System der Vergabe variiert von Land zu Land. In einigen Ländern wird die persönliche Identifikationsnummer bereits bei der Geburt vergeben, in anderen Ländern hingegen erst, wenn eine Person die Volljährigkeit erreicht hat (in der Regel mit einem Alter von 18 Jahren).

Die Struktur dieser persönlichen Identifikationsnummer ist ebenfalls unterschiedlich und variiert zwischen den Ländern, z.B. bezüglich der Anzahl der Zahlen und der Verwendung von Buchstaben und Ziffern.

Probleme bei der Übersetzung und Zuordnung gibt es darüber hinaus aufgrund der Tatsache, dass einige Länder spezifische Begrifflichkeiten für die persönliche Identifikationsnummer verwenden. Oftmals werden Abkürzungen (z.B. BSN, was eine bekannte Abkürzung für die Bürgerservicenummer in den Niederlanden darstellt) oder andere abweichende Bezeichnungen verwendet.